

# ¡Ecopetrol en crisis!, su utilidad neta cayó un 97% por la pandemia mundial

Por 45 Segundos - agosto 4, 2020



**Ecopetrol** informó hoy sus resultados financieros para el segundo trimestre de 2020, periodo marcado por la crisis del Covid-19 y los bajos precios del **petróleo**, en el cual registró ventas por \$8,44 billones, lo que fue una disminución de 53,9% respecto al mismo periodo de 2019.

A pesar de este resultado, **Ecopetrol** registró una utilidad neta en el primer semestre de 2020 de \$158.000 millones y un Ebitda de \$7,3 billones, cifras inferiores a los \$6,23 billones y \$15,6 billones, respectivamente, en el mismo periodo de 2019, pero enmarcadas en la actual coyuntura.

De esta manera, la utilidad neta cayó 97%, mientras que el margen Ebitda bajó un 31% en el semestre respecto a 2019.

Por su parte, la producción promedio del semestre cerró en 706.000 barriles por día (kbped), 19.000 menos que el mismo periodo de 2019.

**Ecopetrol** apuntó a cuatro razones principales respecto a la disminución en ventas del trimestre:

1. a) Menor precio promedio ponderado de venta de crudos, gas y productos de -38,6 US\$/Bl (\$-9,2 billones), principalmente por disminución de los precios realizados frente a la referencia del crudo Brent.
2. b) Efecto por menor volumen de ventas (\$-1,7 billones, -59,4 kbped), principalmente por: i) menores cargas y compras por contracción de la demanda de productos refinados, parcialmente compensado con ii) aumento en la disponibilidad de crudo con destino a exportación y iii) mayores ventas nacionales de gas por entrada en operación de la planta de gas licuado en Cupiagua y adquisición de la participación en la asociación Guajira por parte de Hocol.
3. c) Menores ingresos de servicios de transporte y otros (\$300.000 millones).
4. d) Aumento en la tasa de cambio promedio impactando positivamente los ingresos (+\$1,4 billones).

En Colombia, las menores ventas de 119,7 kbped versus segundo trimestre de 2019 representan una variación de -30,6%, debido principalmente a la caída en la demanda de combustibles debido al aislamiento preventivo obligatorio, lo que significó menores ventas de destilados medios por 66,6 kbped y de gasolina por 54,2 kbped.

No obstante, hubo mayores ventas de gas por la adquisición de Hocol de la participación de Chevron en la Asociación Guajira. Así mismo, la estrategia de ventas a térmicas mediante contratos interrumpibles ha permitido compensar el impacto en la demanda como consecuencia de la emergencia sanitaria.

Se ha registrado mayor oferta de gas licuado de **petróleo** (GLP) por la entrada de la planta Cupiagua desde septiembre de 2019. Sin embargo, también hay menores ventas de productos industriales y petroquímicos, especialmente en asfalto, dada la reducción en la demanda de estos productos.

En el plano internacional hay un aumento de ventas de 11,5% reflejado en 60,3 kbped respecto al segundo trimestre de 2019, explicado por mayor disponibilidad de crudo para exportación, soportada en la estrategia comercial, ante disminución en las cargas de las refinerías por menor demanda nacional de combustibles y productos refinados y menores exportaciones de productos por menor carga en el sistema de refinación.

La compañía que dirige Felipe Bayón agregó que la acumulación de inventarios y la contracción de la demanda generada por las medidas de aislamiento social implementadas en el mundo llevaron a una reducción del 38% en el precio del crudo Brent en el segundo trimestre de 2020 frente al cierre de 2019, incluso con niveles negativos para el WTI, y por debajo de US\$20 para el Brent durante algunas jornadas.

Así mismo, durante el segundo trimestre las ventas de sus principales productos presentaron una disminución del 46% frente al promedio de 2019, principalmente en jet (-89%), gasolina (-46%) y diésel (-35%).

"Esta nueva realidad requirió un rápido ajuste financiero y operativo que ejecutamos de manera decidida, reforzando el foco en los tres pilares de nuestra estrategia: estricta disciplina de capital, protección de la caja y eficiencia en costos; y crecimiento de reservas y producción rentable", agregó **Ecopetrol**.

En cuanto a la baja en producción, **Ecopetrol** explicó que está dada por la coyuntura actual, así como por eventos de orden público y bloqueos en los campos Rubiales y Suroriente. Estos impactos fueron compensados en parte por la mayor venta de productos blancos de la Planta de GLP en Cupiagua y el recibo de la operación de los campos Pauto y Floreña realizado en el primer trimestre.

En la campaña exploratoria, durante el primer semestre, **Ecopetrol** y sus socios completaron la perforación de siete pozos, cinco en Colombia y dos en Brasil. Por su parte, **Ecopetrol** y Shell continúan avanzando en los proyectos COL-5, Purple Angel y Fuerte Sur, destacando que durante el segundo semestre de 2020 se iniciarán las actividades de monitoreo ambientales necesarias para perforar el primer pozo delimitador en 2021.

Por otro lado, el negocio de gas ha tenido un aporte significativo en materia de seguridad energética del país, cuyos niveles de reservas hídricas alcanzaron niveles críticos durante mayo y junio. La regulación transitoria permitió que el gas pudiera sustituir la generación hídrica, compensando el impacto en la demanda de gas del Grupo como consecuencia de la emergencia sanitaria.

En el segmento de transporte, el volumen transportado disminuyó 10% frente al primer semestre de 2019, impactado por la menor producción del país, así como por el menor consumo de crudo por parte de las refinerías.

Dada la coyuntura y con el ánimo de mitigar impactos permanentes a los volúmenes, se activó un programa temporal de alivio a remitentes que resultó en una financiación total de US\$8,7 millones y descuentos comerciales entre 5,5% y 10,0% sobre la tarifa, para los meses de abril y mayo.

Así mismo, se flexibilizaron requerimientos volumétricos en algunos contratos Ship or Pay. En lo corrido del año no se han realizado ciclos de reversión gracias al mayor número de días de operación del Oleoducto Caño Limón, como resultado de los menores tiempos de mantenimiento para la reparación de este sistema.

El desempeño del segmento de refinación estuvo impactado por la caída en demanda asociada al periodo de cuarentena obligatoria, así como en el precio de los principales productos refinados a nivel global. Sin embargo, con la paulatina recuperación de la demanda, las refinerías han venido incrementando sus niveles de carga, alcanzando una carga consolidada de 300 kbd y un margen bruto integrado de 8,1 US\$/Bl, frente a 364 kbd y 9,7 US\$/Bl en el primer semestre de 2019.

ETIQUETAS coronavirus en colombia COVID-19 Crisis Económica Economía **Ecopetrol** PANDEMIA MUNDIAL **Petróleo**

Me gusta 0



Artículo anterior

En plena misa transmitida por Facebook, policías entran a la iglesia a suspender el acto religioso

Artículo siguiente

Cayeron los delincuentes que asaltaron edificio en el norte de Bogotá, conozca los detalles de las capturas

45 Segundos

Artículos relacionados Más del autor

<p>¡Indignante! A madre de bebé recién nacida le quitaron las tejas de su casa porque no había pagado el arriendo</p>	<p>VIDEO   Por evitar una pelea callejera, policías fueron atacados con puñal en Bogotá</p>	<p>Impresionante bombardeo en el Chocó que mató a 5 presuntos miembros del Clan del Golfo</p>
---	---	---



## DEJA UNA RESPUESTA

Comentario:

Nombre:\*

Correo electrónico:\*

Sitio web:

Guardar mi nombre, correo electrónico y sitio web en este navegador la próxima vez que comente.

Publicar comentario

¡EL PERIODISTA ERES TU!

ANIMATE Y COMPARTE TU COLUMNA DE OPINIÓN EN 45SEGUNDOS.COM

¡HAZ CLIC AQUÍ!

45 SEGUNDOS.COM

Síguenos

Regístrate o Inicia sesión para seguir tus temas favoritos.

Tweets por @45SegundosCom

45 Segundos Colombia @45SegundosCom

Iker Casillas dice adiós a las canchas, un año después de haber sufrido un infarto

45segundos.com/2020/08/04/ike...

Iker Casillas dice adiós a las canchas, un año después de haber sufrido un infarto

45segundos.com

15min

45 Segundos Colombia @45SegundosCom

#VIDEO | ¡Fuertes imágenes! El Ministerio de Salud del Líbano reportó más de 40 muertos y 3.000 heridos tras las explosiones en Beirut. En este

Insertar Ver en Twitter

## RECOMENDACIONES DEL EDITOR

	<p>Iker Casillas dice adiós a las canchas, un año después de...</p> <p>agosto 4, 2020</p>
	<p>¡Indignante! A madre de bebé recién nacida le quitaron las tejas...</p> <p>agosto 4, 2020</p>

## ENTRADAS POPULARES

	<p>Orden, denuncias y despidos en Noruega por el "Premio Nobel De...</p> <p>julio 1, 2019</p>
	<p>Un nuevo cartel de falsas víctimas enloda al colectivo José Alvear...</p> <p>junio 28, 2019</p>
	<p>Familiares de joven colombiano que murió en EE. UU. necesitan repatriar...</p> <p>julio 4, 2019</p>

## CATEGORÍA POPULAR

Lo último	3410
Actualidad	1931
Nación	1311
Internacional	1054
Colombia	884
Deportes	635
Cómic	503
Coronavirus	407
Reportero 45	373

## SOBRE NOSOTROS

45 segundos es un medio digital informativo, destinado a transmitir la actualidad colombiana y del mundo. La objetividad es uno de nuestros principios y estamos conformados por un equipo de profesionales comprometidos a llevarle a nuestros lectores información de primera mano en los distintos ámbitos de la comunicación. Correo: info@45segundos.com

Contáctanos: info@45segundos.com

## SÍGUENOS

